SEGÚN ESTUDIO

Los coleccionables pueden provocar un trastorno obsesivo compulsivo en las personas con tendencia a sufrirlo

Directorio Salud mental Sociedad Española Tratamientos psicológicos Trastornos mentales Deja tu

GRANADA, 2 Sep. (EUROPA PRESS) -

Imprimir Enviar

comentario

Facebook

COMPARTE ESTA NOTICIA

0 tweets

...

tweet

menéame

De hecho, coleccionar objetos de manera exagerada es un síntoma de este grave problema psicológico (una de cuyas variantes es el conocido como 'Síndrome de Diógenes') y de la adicción a las compras, dos enfermedades mentales que afectan, aproximadamente, al 12 por ciento de la población, según ha determinado la profesora Francisca López Torrecillas, del departamento de Personalidad, Evaluación y Tratamiento Psicológico de la Universidad de Granada (UGR) y experta en adicciones.

La excesiva publicidad que las editoriales dan a todo tipo de coleccionables, coincidiendo con el inicio del nuevo curso, puede

provocar que las personas con tendencia a sufrir un trastorno

obsesivo compulsivo desarrollen antes esta patología.

SUSCRÍBETE A LAS NOTICIAS DE SALUD EN TU ENTORNO:

Titulares en tu Web Boletín Personalizado

Muñecas de porcelana, piedras preciosas, dedales del mundo, relojes, abanicos, dinosaurios, cursos de idiomas o tangues y barcos por piezas son algunas de las colecciones que estos días inundan los quioscos de todo el mundo. En principio, y "siempre que esta afición se cultive de forma controlada", coleccionar objetos es beneficioso desde un punto de vista psicológico, ya que permite desarrollar habilidades y actitudes muy positivas para el individuo, como la constancia, el orden, la paciencia o la memoria, entre otras, informó la UGR en un comunicado.

Sin embargo, la profesora López Torrecillas advierte de que en los últimos años "se ha detectado un aumento muy importante" de casos en los que el coleccionismo exagerado ha desembocado en un trastorno obsesivo compulsivo o en una adicción a las compras.

PERFECCIONISMO Y METICULOSIDAD

La investigadora destaca que rasgos como una excesiva necesidad de control, el perfeccionismo o la meticulosidad y el orden "son muy frecuentes en las personas que tienen como 'hobby' coleccionar objetos, pero también están muy relacionados con los trastornos psicológicos arriba señalados".

López Torrecillas afirma que el coleccionismo llega a convertirse en una obsesión --y por lo tanto en un problema-- "en aquellos sujetos que presentan una vulnerabilidad personal", esto es, tienen falta de autoestima, escasas habilidades sociales y trastornos a la hora de enfrentarse a los contratiempos". Cuando aparece este sentimiento de ineficacia personal, "el coleccionismo compulsivo les ayuda a sentirse mejor".

La profesora de la UGR considera que "la excesiva presión y el bombardeo publicitario" que muchas editoriales ejercen en estos días a través de los medios de comunicación "puede ayudar a los sujetos con predisposición a sufrir este problema a desarrollarlo".

Con todo, López Torrecillas señala que, como en todos los ámbitos de la vida, "el coleccionismo ejercido con control tiene numerosas ventajas desde un punto de vista psicológico", y advierte de que es necesario "realizar más estudios en profundidad" sobre este ámbito de investigación".

Invierte en Bolsa

Empleos de Alto Nivel

Aprende a invertir en Bolsa con nuestra demo 70.000 empleos preseleccionados exclusivamente para ejecutivos

Anuncios Google

COMENTARIOS DE LOS LECTORES

Accede con tu cuenta - Crea una cuenta nueva -

Inicia sesión con Facebook

COMENTAR ESTA NOTICIA (COMO USUARIO INVITADO)

Firma: (Usuario sin registrar)



A LA ÚLTIMA EN CHANCE



DEPORTES



Más Noticias

Más Leídas

Un marcador biológico en el pelo indica el estrés reciente

Identifican en bacterias genes que producen protección solar

Los omega 3 también tienen propiedades antiinflamatorias

Nuevo componente para combatir la malaria

Hallan un mecanismo molecular que vincula humo de tabaco y EPOC

El Consejo de Ministros aborda hoy la Ley de Seguridad Alimentaria y un informe sobre el inicio del curso escolar

El Colegio de Fisioterapeutas dedicará el Día Mundial de esta disciplina a la higiene postural en la escuela

DYA Cantabria pone en marcha un dispositivo especial para atender las emergencias y

03/09/2010 11:38 2 de 4